
張德江委員長視察香港行程已經圓滿結束，短短三日的時間裡，委員長「看、聽、講」，

帶來了中央對香港的關心與祝福，為香港注入了正能量。委員長在「一帶一路」高峰論壇的

演講中，闡明香港參與「一帶一路」的四大優勢，指出香港可從四方面發揮積極作用，明確

了香港未來發展方向。在灣仔會展中心出席香港社會各界歡迎晚宴時，他又以「勿忘初

心」、「保持耐心」、「堅定信心」來寄語香港各界。對此，特區政府和香港市民應齊心協

力，發揮香港優勢，助力香港翻開發展新篇章，再創香港佳績。
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全國人大常委會委員長張德江在特
區政府的歡迎晚宴上首次就本土問題
講話，直指極少數人打出「港獨」的
旗號，這不是本土問題，而是以本土
之名行分離之實。張德江一針見血揭
穿了「港獨派」的假面目，暴露這些
「港獨派」根本並非本土，只是假本

土之名行分裂之實。同日，張德江破天荒與包括反對
派在內的行政立法兩會議員成員會面，4名獲邀的反對
派議員會後稱，今次是香港回歸19年來，他們首次獲
安排與中央領導人會面，「肯定」了他們的民意代表
身份，是突破性的一步。他們期望日後可設立恒常的

溝通安排，讓香港反對派議員與中央官員「近距離接
觸」，又引述委員長指，將來願意增加溝通。
這兩件事都指向了一個事實：就是只要反對派不觸

碰「港獨」、「分離」的紅線，中央願意與反對派議
員保持溝通。始終，反對派議員確實代表了一定的民
意，在立法會上具有一定的影響力，任何政府要暢順
施政，都不能將反對派完全排斥在外，都需要加強彼
此的互動和溝通。這次張德江與反對派議員會面，正
顯示中央寄望反對派重返溝通之路。更重要的是，反
對派儘管在政治立場上與中央有分歧，但大多數反對
派政黨人士都不支持或反對「港獨」，認同「一國兩
制」，這正正是溝通的最重要基礎。

相反，近期冒起的「激進本土派」，雖然組成不
同、政綱及定位都有不同，但其共通點都是主張「港
獨」和「自決」。就如「香港民族黨」開宗明義主張
「港獨」；「本土民主前線」也提出「香港建國」的
主張，都是明火執仗地鼓吹「港獨」。至於「香港眾
志」、香港列陣、「青年新政」等雖然沒有提出「港
獨」，但他們所謂「公投自決」，本質上也是一種
「港獨」。香港沒有所謂「自決」權力，這些青年組
織的所謂「自決」，其實就是指香港有自行決定是否
「獨立」的權力。這些立場都是違背基本法、違反
「一國兩制」，中央絕不可能接受。對於這些「港獨
派」，中央根本不會與他們溝通。
現在反對派正出現新一輪板塊重組，過去激進派與

溫和派的劃分需要調整，變成反對派與「激進本土
派」甚至是「港獨派」的劃分。凡是主張「港獨」、
「自決」的都屬於「港獨派」，他們儘管可吸引一些

極端的選民支持，但卻缺乏主流民意基礎，即是這些
本土、「港獨」組織只能在有限的蛋糕上互相爭奪。
相反，由於「激進本土派」、「港獨派」的出現，將
令大批較中間溫和的反對派支持者亟需尋找代理人，
如果傳統的反對派政黨能夠適時調整，向中間移動，
旗幟鮮明地反「港獨」，倡溝通，與「港獨派」劃清
界線，將可與「港獨派」形成明確的區分，有利吸收
大批溫和的反對派支持者，這是戰略上的高招，對於
香港政局也有利。
現在中央已經為反對派提供了一個最好的台階，也

表明將來可以繼續溝通，這是彼此開啟良性互動的重
要一步，反對派應該積極回應，與「港獨派」一刀兩
斷，做不做「忠誠反對派」沒有所謂，最重要是不要
做「港獨反對派」、「分離反對派」，令自己走入絕
境，也令香港政局更加動盪，這是雙輸的做法，實智
者不為。

反對派當前首務是與「港獨派」劃清界線 郭中行
資深評論員

堅定信心 再創佳績

中央堅定支持 香港渡過風浪
香港回歸以來，特區政府及香港各界人士攻堅克難、
砥礪奮進，成功保持了香港的繁榮穩定，可以說「一國
兩制」在香港的實施是成功的。當然不可否認的是，回
歸後特別是最近數年，香港的確遇到了不少問題。這是
因為香港特別行政區的成立還不到19年，「一國兩
制」沒有任何先例可循，各方面的制度和體制機制尚需

完善。委員長在講話中也指出，為山九仞，非一日之
功。另外，一些深層次矛盾總是經過一段時間才會逐漸
顯現出來，這有其客觀必然性。如今暴露的許多問題，
有些是多年累積而來的，有些是新出現的，解決起來也
絕非朝夕之功。
雖然存在種種問題，但我們對香港和「一國兩制」
方針的前景充滿信心。回顧歷史，香港在發展過程中
曾經歷過無數大風大浪，最終皆安然渡過，特別是回

歸後，香港先後經歷了諸如亞洲金融危機、「非
典」、美國次貸危機等衝擊，也都在中央政府和廣東
政府的堅定支持下，特區政府和香港市民的團結奮鬥
下，走出低谷再創佳績。特區政府也多次成功解決重
大的棘手問題。

「一國兩制」是最有利的制度安排
放眼全球，任何一個經濟體都面臨各式各樣的問題

和矛盾，有的國家和地區甚至走進經濟崩潰、社會動
盪、種族對立的泥潭。相對而言，香港今日遇到的問
題只是前進道路上遇到的波折，香港發展最大的靠山
是國家，現在內地已經是第一製造業大國、第一貨物
貿易大國、世界第二大經濟體，為香港的發展注入很
大活力。另外，香港法制健全，市場經驗豐富，香港
市民秉持「獅子山精神」，不僅不畏艱難，奮發向
上，而且拋棄區分求共對，留下了寶貴的精神財富。
我們堅信，有這些有利條件，香港沒有過不去的火焰

山，在「一國兩制」和基本法的框
架下，我們完全有信心解決這些問
題。
對國家、對香港而言，「一國兩

制」方針都是最為有利的制度安
排，也是解決香港各種矛盾和問題
的法寶，誠如委員長所言，「一國
兩制」不會改變、不應改變，也沒
有必要改變。香港社會應該有信
心，內地有北京、上海、廣州，深圳，有迅速發展的
二、三線城市群，在「一國」原則不受挑戰的前提
下，保留香港的「兩制」特色，不僅有利香港發展，
也有利整個國家的戰略佈局和發展大勢。我們不能因
為一些困難就對「一國兩制」方針產生懷疑、動搖甚
至否定，也不能因為一些偏差就輕言「一國兩制」方
針受到損害，「一國兩制」方針需要各方共同呵護，
不斷完善。

李 慧 琼

李慧琼 民建聯主席

網民狂砌有人涉呃基層
■海天賜：違反商品說明條例。

■Ka Lok Chan：呢個組合你免費送俾
（畀）啲貧苦家庭都仲可以接受，但係用呢
個價錢買啲倉底貨就梗係俾人串（寸）架
（㗎）啦。

■Marcō Fung：呢set垃圾洗（使）×2.4k！

■Ivan Leung：$2,500，比（畀）係我寧願
出部APU機啦，駛（使）咩買8年前產物！

■Samuel Kot：e（咦）？呢排公司清左
（咗）好多PC同workstaion，唔通……

■Py Leung：呃水魚，清舊貨！

■Anthony Chai：仲要芒（顯示屏）都唔
包，做基層真係慘！出部十膠幾年前既
（嘅）i5出黎（嚟）賣幾千蚊，原來基層既
（嘅）錢咁好搵……

■Edward Tsang：幫基層定害基層？

■Cheung Ka Chun：160GB HDD好懷舊。
仇人街坊機。

■Yeung Chi Long：笑×死我啦！$2,488？
$248 都唔×買啦！……你真係當啲人傻
（㗎）喎呀議員！

■來生不要做PR：識得做區議員，其實好好
搵……

■Andrew Chui：160GB SATA HDD咁舊，
絕晒版都仲有得砌機既（嘅）？

■Kenneth Kwok：Ddr2……因為古董所以
賣貴。 資料來源：facebook 製表：記者 鄭治祖

賣「舊腦」疑呃窮人錢
鴿黨區員「千騙萬化」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委會委
員長張德江在視察香港期間邀請反對派議員會面，反
對派形容為「歷史性突破」。「新思維」主席狄志遠
接受電台訪問時稱，香港各界人士和中央溝通絕對是
好事，又認為絕大部分香港市民冀藉溝通達成共識，
讓香港前行。出席同一節目的獨立立法會議員謝偉俊
表示，這次會面讓更多香港人對中央不那麼抗拒，又
稱政治並非「零和遊戲」，可各方一起前進。

謝偉俊在節目中被問及，自己未被邀請參加委員長
的酒會，會否有「酸葡萄」的感覺。他大方承認：
「我都有啲啊！」又認為應邀請全體立法會議員出
席。但他補充，雖然自己「酸葡萄」，但此次會面促
成雙方溝通，「多一個祥和少一個暴戾」，是好事。
過往大家不瞅不睬則毫無好處。
狄志遠亦表示，溝通過後，「整體氣氛好轉，連反

對派亦希望溝通能持續。」他認為過往沒有溝通，反

對派和建制派都吃苦，例如令立法會拉布，耗費雙方
大量時間，所以這次達成溝通，建制派亦樂見其成。
同場的「青年新政」召集人梁頌恆聲稱，溝通若不

能達成目的就不應進行，狄志遠就諷刺指，「但你都
抗爭咗兩年，我真係睇唔到成果喔！」
「無知無畏」梁頌恆又在節目上稱，張德江在香港

「沒有法定地位」，故是次前來視察，派警力戒備是
「勞民傷財」，被主持人反駁說：「張德江以國家領
導人身份前來視察，特區政府以國家領導人規格來接
待是合情合理的。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）媒體《香港01》日
前引述「消息人士」稱，在港視察的全國人大常委會
委員長張德江，日前在聽取特首及三名司長匯報工作
時，對財政司司長曾俊華的報告「不滿」。行政長官
梁振英昨日回應說：「我看到一些關於曾俊華司長的
猜測，完全沒有一個這樣的情況，因為我自己當時也
在場。」

曾俊華：有啲咁嘅事咩？
曾俊華昨日出席另一公開活動時笑說：「有啲咁嘅

事咩？」他指，日前的工作匯報是閉門進行的，他不
會就此評論，而自己對這些事（謠言）也不是太關
心。

特首做目擊證人
為財爺闢謠

謝偉俊認「酸葡萄」喜添祥和減戾氣

全國人大常委會委
員長張德江赴港視察3

天，行程極為緊密。一眾傳媒為取得第一手資
訊，由朝到晚都風塵僕僕。經民聯副主席林健
鋒（中）昨日在立法會以蛋撻慰勞傳媒，還邀
請黨友梁美芬（左）、立法會秘書長陳維安
（右）一起品嚐。 ■圖、文：鄭治祖

反對派政黨近期頻頻出事，關公已為了「香港眾
志」而頭昏腦脹，近日又要「服侍」埋民主

黨。fb專頁「傑出關公系列」昨日轉載了打着「將軍
澳民生關注組」旗幟、謝正楓的有關帖子，並留言批
評道：「八九年前既（嘅）倉底貨仲要拎出黎（嚟）
呃基層市民，真係冇陰功。仲要張（將）Xeon寫成
i5，違反《商品說明條例》。」
據有關的宣傳單張指，該批電腦採用的電腦處理
器為「Intel i5 L5410」及「Intel i5 L5420」，但事
實上，i5型號為一般Core處理器，L5410及L5420則
為伺服器用的Xeon型號，即該型號「電腦處理器」
並不存在。
大批熟「行情」的網民「跟機」，指該批電腦為
2007年至2008年產物，目前市面難尋，極有可能是二
手電腦，甚至是被人丟棄的舊電腦。網民狠批謝「賣
垃圾」，有呃基層錢之嫌。

范國威出招 又爆新是非
本來又是一次「關公災難」，但劇情峰迴路轉，
變成了捉「政壇騙子」的懸疑劇。原來，謝正楓在西
貢區議會報稱的政治連繫為民主黨及「將軍澳民生關
注組」，更指「新民主同盟」立法會議員范國威為該
關注組的成員。
范國威即時和謝劃清界線，指自己在2000年確參

與創立關注組，但關注組已於2004年停止運作，自
此他已完全斷絕參與任何關注組的會務，也沒有接獲
任何人、任何通知有關關注組的任何會務運作。

他續指，2015年
區議會選舉期間，
他突然在將軍澳社
區內觀察到陳展浚
突然重新起用關注
組的名義參選，更
由陳展浚擔任召集
人，陸平才出任發
言人。「本人並不
清楚將軍澳民生關
注組是否有向警務
處更新社團註冊及
執 行 委 員 會 名
單……對於將軍澳
民生關注組的facebook專頁在委員名單中列出本人的
名稱，本人全不知情，同時亦深感疑惑，質疑是否有
人利用本人名義作招徠。」
范國威又回應稱，陸平才及陳展浚在2015年區選

期間，曾「脅迫」「新同盟」的黎銘澤退選西貢軍寶
選區，讓路予陳展浚出選，否則就會派人與另一「新
同盟」候選人呂文光同區出選，「一命換一命。」由
於對方涉嫌觸犯《選舉（舞弊及非法行為）條例》，
「新同盟」於去年10月向廉政公署舉報，案件仍在
調查中。
一次相對單純的「關公災難」，竟演變成「千騙
萬化」。政圈如此多fun爆趣，看來大家要買定一批
優質花生慢慢食了！

&1&1���� 民主黨有區議員「呃錢」？該黨西貢區議員謝正楓，近日
在其facebook專頁貼出自己的單張（見圖），指為紓緩基層
家庭和學生負擔，讓他們以「優惠價」2,488元及3,688元購買

「特惠電腦」。不過，有心水清的網民發現，該批電腦全屬2007年至2008年
的舊型號，規格已經落後，更將硬件的型號弄錯。有關帖文在網上廣泛流
傳，有人批評該批電腦實為「古董」，出售的價錢高得不合理。有人揶揄此舉
已違反《商品說明條例》。有人更質疑此舉是靠害基層，甚至是「呃窮人
錢」。由於備受劣評，謝正楓已取消了是次「搵丁」活動。 ■記者 鄭治祖

撻 慰 傳 媒


